

Cambodia Climate Change Alliance - Phase II

DURATION 2014-07-01 to 2019-06-01

CRIS DCI-ENV/2014/037-921

GEOGRAPHICAL SCOPE National

REGION Asia

COUNTRY GROUP LDC

COUNTRY Cambodia

TOTAL BUDGET (in mEUR) 6

INITIAL GCCA/GCCA+ CONTRIBUTION (in mEUR) 6

AID DELIVERY MODALITY Project

MANAGEMENT MODE Indirect management to international organisations

EU DELEGATION Cambodia

GCCA+ PRIORITY AREAS



Climate change mainstreaming and poverty reduction (GCCA+)



Mainstreaming in budgetary systems (GCCA)



Mainstreaming in monitoring systems (GCCA)



Mainstreaming in policies, strategies, plan (GCCA)

SECTORS



Agriculture and Food Security (including Fisheries)



Disaster Risk Reduction DRR



Education and Research



Environment and natural resources (including forestry)

GOOD PRACTICES¹

- Climate change mainstreaming (in sectors, in planning, in the budget, in M&E)
- Coastal management
- Forestry
- Research and innovation

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

Climate action

KEY GOVERNMENT COUNTERPART

Ministry of Environment, Climate Change Department

CLIMATE OVERVIEW AND PROJECTIONS

Climate change will have significant impacts on Cambodia's landscapes, watersheds and coasts, with particular challenges for rural agricultural production systems, fisheries and ecological systems that depend on the hydrology of the Mekong and Ton le Sap watersheds, as well as an increased frequency of coastal storms and coastal subsidence. The awareness of the political leadership of the Government of Cambodia (GoC) of the growing urgency to address the challenges of climate change has increased significantly over the past due to the annual extremes of floods, droughts and agricultural pests that affect rural livelihoods and the natural resource base in general. This led to the Prime Minister's clear call for government agencies to focus on these issues following the prolonged droughts of early 2016.

COUNTRY CONTEXT

Despite its growing economy, Cambodia remains extremely vulnerable to Climate Change. It needs to face the overarching challenges of fully implementing its development and climate change policies, with the view to protect the most vulnerable potentially affected, and at the same time supporting inclusive, pro-poor and green growth. Taking the opportunity of the launch of the Cambodia Climate Change Strategic Plan (CCCSP), phase 2 of the Cambodia Climate Change Alliance (CCCA) programme proposes to support Cambodia in addressing its climate challenges, by:

- improving climate change governance through better coordination, planning and budgeting, and monitoring and evaluation capacities at national, sector and sub-national levels;
- developing the capacities of various stakeholders and implementing partners to mobilize and manage climate finance;
- better reflecting the reality of climate change into sector-led activities, by promoting; strategic activities and partnerships; knowledge generation, management and dissemination.

OVERALL OBJECTIVE

¹ "Good practices" is a GCCA internal tagging system that highlights project contribution to specific subjects

Strengthen national systems and capacities to support the implementation and coordination of Cambodia's climate change response, contributing to a greener, low carbon, climate-resilient, equitable, sustainable and knowledge-based society.

SPECIFIC OBJECTIVES

Contribute to the implementation of the Cambodia Climate Change Strategic Plan (CCCSP).

EXPECTED OUTPUTS

Output 1: a clear governance and accountability framework is functional for the climate change response at national and sub-national levels.

Output 2: domestic and external finance effectively oriented in support of climate resilient, and low carbon development.

Output 3: strengthened human and technological capacities to support climate change response.

ACTIVITIES

Under Output 1: Governance and accountability framework for CC

- 1.1. Consolidate the legal and institutional framework for the climate change response.
- 1.2. Develop a national framework to track and monitor the performance of climate change investments, both in adaptation and mitigation.
- 1.3. Support line ministries and sector stakeholders in finalising or complementing their respective Climate Change sector strategies and action plans.

Under Output 2: Climate finance

- 2.1. Establish partnership and donor coordination mechanisms on Climate Change.
- 2.2. Embed climate change financial expertise at national level.
- 2.3. Support to the accreditation process of a National Implementing Entity for the Adaptation Fund and the Green Climate Fund.
- 2.4. Build an economic case for the climate change response and create momentum for increased domestic funding.
- 2.5. Support the capacity of key government ministries and agencies to undertake international and regional negotiations on climate change.
- 2.6. Support improved tagging of climate change expenditure in the ODA database and sub-national budgets, and regular monitoring reports on climate expenditure.

Under Output 3: Human and technological capacities in support of the CC response

- 3.1. Establishment of standards, for climate change education and awareness, and establishment of a quality assurance mechanism for climate change related information products.
- 3.2. Grants provided to test innovative technologies and approaches.
- 3.3 Strategic support to the Ministry of Education, Youth and Sport and selected universities to help put in place sustainable structures to develop human capital in key areas of the climate change response.

3.4. Finalisation and implementation of a Knowledge Management Information System, including procedures for climate data management, development of knowledge products and learning event.

MAIN ACHIEVEMENTS

[Final report 2019]

Under Result 1:

The CCCA-II has generated significant progress in national systems and capacities particularly the policy framework and processes for integrating climate change into development planning and budgeting. The National Sustainable Development Plan and Cambodia's Sustainable Development Goals have been well established. Subnational implementation, technical guidance to support innovation and on-the-job performance monitoring of the system may need further support. Fundamental organizational and resource constraints are still impeding climate change integration into the programmes, budgets and operations of line ministries.

Under Result 2:

The expected results for coordination mechanisms, the upgrading of NCDD procedures to meet international financing standards, and identification of climate change-related activities in the national ODA database have been achieved. The effectiveness of the Climate Change Technical Working Group in assisting progress may take some time to determine but it is important progress along with the accreditation of Cambodia to apply for funds directly from Green Climate Fund and Adaptation Fund. Overall, the outcomes under Result 2 in regard to identifying climate expenditures and budgets and determining financing gaps have been substantially achieved.

Under Result 3:

CCCA-II has raised awareness of climate change issues and operational mainstreaming tasks with the national development planning and budgeting systems. Contributions to school curriculum development and academic research on climate change have also improved knowledge development and dissemination. Universities have been assisted in an organised manner to pursue climate change research issues. CCCA-II has also engaged a wide range of project participants and provided direct support for climate change activities with 33 communes and with the stakeholders in 22 Grant projects.

GCCA+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community> About GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en

Alliance cambodgienne pour le changement climatique - Phase II

DURÉE 2020-01-01 à 2024-12-31

CRIS DCI-ENV/2014/345-747

ÉTENDUE GÉOGRAPHIQUE National

RÉGION Asie

GROUPE DE PAYS PMA

PAYS Cambodge

BUDGET TOTAL (in mEUR) 6

CONTRIBUTION INITIALE DE L'AMCC/AMCC+ (in mEUR) 6

FORME D'AIDE Projet

MODE DE GESTION Gestion indirecte à une organisation internationale

DÉLÉGATION DE L'UE Cambodge

DOMAINE PRIORITAIRE AMCC+



Intégration systématique du changement climatique et de la lutte contre la pauvreté (AMCC+)



Intégration dans les systèmes budgétaires (AMCC)



Intégration dans les systèmes de surveillance (AMCC)



Intégration dans les politiques, stratégies et plans (AMCC)

SECTEURS



Agriculture et sécurité alimentaire (en ce compris la pêche)



Réduction des risques de catastrophe



Education et recherche



Environnement et ressources naturelles (en ce compris sylviculture)

BONNES PRATIQUES¹

- Intégration du changement climatique (dans des secteurs, la planification, le budget, le suivi et l'évaluation)
- Gestion côtière
- Sylviculture

OBJECTIFS DU MILLENAIRE POUR LE DEVELOPPEMENT

Mesures relatives à la lutte contre les changements climatiques.

INTERLOCUTEUR PRINCIPAL DU GOUVERNEMENT

Ministère de l'Environnement, Département en charge du changement climatique.

VUE D'ENSEMBLE ET PROJECTIONS CLIMATIQUES

Le changement climatique aura des répercussions importantes sur les paysages, les bassins versants et les côtes du Cambodge, dont des conséquences en particulier pour les systèmes de production agricole ruraux, la pêche et les systèmes écologiques qui dépendent de l'hydrologie des bassins versants du Mékong et du Ton le Sap. La prise de conscience des dirigeants politiques du gouvernement cambodgien de l'urgence croissante de relever les défis du changement climatique s'est considérablement accrue au cours des dernières années en raison des fréquentes inondations, des épisodes de sécheresse et de parasites agricoles qui affectent les moyens de subsistance des populations rurales et la base de ressources naturelles en général. C'est ainsi que le Premier ministre a clairement appelé les agences gouvernementales à se concentrer sur ces questions après les sécheresses prolongées de début 2016.

CONTEXTE NATIONAL

Malgré la croissance de son économie, le Cambodge reste extrêmement vulnérable au changement climatique. Il doit faire face aux défis majeurs que représente la mise en œuvre complète de ses politiques de développement et de lutte contre le changement climatique, en vue de protéger les personnes les plus vulnérables potentiellement touchées, tout en soutenant une croissance inclusive, verte et favorable aux pauvres. Profitant du lancement du plan stratégique sur le changement climatique au Cambodge (CCCSP), la phase 2 du programme de l'Alliance pour le changement climatique au Cambodge (CCCA) propose d'aider le Cambodge à relever ses défis climatiques, en:

- améliorant la gouvernance du changement climatique par une meilleure coordination, une meilleure planification et budgétisation, et des capacités de suivi et d'évaluation aux niveaux national, sectoriel et infranational ;
- développant les capacités des différentes parties prenantes et des partenaires de mise en œuvre à mobiliser et à gérer le financement climatique ;

¹ Les "bonnes pratiques" sont un système de marquage interne à l'AMCC qui met en évidence la contribution des projets à des sujets spécifiques.

- une meilleure prise en compte de la réalité du changement climatique dans les activités sectorielles, en favorisant les activités et les partenariats stratégiques, ainsi que la production, la gestion et la diffusion des connaissances.

OBJECTIF GLOBAL

Renforcer les systèmes et les capacités nationaux pour appuyer la mise en œuvre et la coordination de la réponse du Cambodge au changement climatique, en contribuant à une société plus verte, à faible émission de carbone, résistante au climat, équitable, durable et fondée sur la connaissance.

OBJECTIF SPÉCIFIQUE

Contribuer à la mise en œuvre du plan stratégique sur le changement climatique au Cambodge (CCCSP).

RÉSULTATS ATTENDUS

Résultat 1 : Un cadre de gouvernance et de responsabilité clair est fonctionnel pour la réponse au changement climatique aux niveaux national et infranational.

Résultat 2 : Des financements intérieurs et extérieurs efficacement orientés vers le soutien d'un développement à faible émission de carbone et résistant au climat.

Résultat 3 : Renforcement des capacités humaines et technologiques pour soutenir la réponse au changement climatique.

PRINCIPALES ACTIVITÉS PRÉVUES

Activités liées au résultat 1 : Cadre de gouvernance et de responsabilité pour le changement climatique

- 1.1. Consolider le cadre juridique et institutionnel de la réponse au changement climatique.
- 1.2. Développer un cadre national pour suivre et contrôler la performance des investissements dans le domaine du changement climatique, tant pour l'adaptation que pour l'atténuation.
- 1.3. Aider les ministères de tutelle et les parties prenantes du secteur à finaliser ou à compléter leurs stratégies et plans d'action sectoriels respectifs en matière de changement climatique.

Activités liées au résultat 2 : financement du climat

- 2.1 Établir des mécanismes de partenariat et de coordination des donateurs sur le changement climatique
- 2.2 Intégrer l'expertise financière sur le changement climatique au niveau national
- 2.3 Soutenir le processus d'accréditation d'une entité nationale de mise en œuvre pour le Fonds d'adaptation et le Fonds vert pour le climat.
- 2.4. Établir un argumentaire économique pour la réponse au changement climatique et créer une dynamique pour l'augmentation du financement national.
- 2.5. Soutenir la capacité des principaux ministères et agences gouvernementales à entreprendre des négociations internationales et régionales sur le changement climatique.
- 2.6. Soutenir l'amélioration du marquage des dépenses liées au changement climatique dans la base de données de l'APD et dans les budgets infranationaux, ainsi que des rapports de suivi réguliers sur les dépenses liées au climat.

Activités liées au résultat 3 : Capacités humaines et technologiques en soutien à la réponse au changement climatique

3.1. Établissement de normes, pour l'éducation et la sensibilisation au changement climatique, et mise en place d'un mécanisme d'assurance qualité pour les produits d'information liés au changement climatique.

3.2. Subventions accordées pour tester des technologies et des approches innovantes

3.3. Soutien stratégique au ministère de l'éducation, de la jeunesse et des sports et à certaines universités pour aider à mettre en place des structures durables afin de développer le capital humain dans les domaines clés de la réponse au changement climatique3.4. Finalisation et mise en œuvre d'un système d'information sur la gestion des connaissances, y compris des procédures pour la gestion des données climatiques, le développement de produits de connaissance et l'événement d'apprentissage.

RÉSULTATS OBTENUS

[Rapport final 2019]

Résultat 1 :

Le CCCA-II a généré des progrès significatifs dans les systèmes et capacités nationaux, en particulier le cadre politique et les processus d'intégration du changement climatique dans la planification et la budgétisation du développement. Le plan national de développement durable et les objectifs de développement durable du Cambodge ont été établis. La mise en œuvre au niveau infranational, l'orientation technique pour soutenir l'innovation et le suivi des performances du système sur le terrain peuvent nécessiter un soutien supplémentaire. Des contraintes fondamentales en matière d'organisation et de ressources empêchent toujours l'intégration du changement climatique dans les programmes, les budgets et les opérations des ministères de tutelle.

Résultat 2 :

Les résultats escomptés pour les mécanismes de coordination, la mise à niveau des procédures de la NCDD pour répondre aux normes de financement internationales, et l'identification des activités liées au changement climatique dans la base de données nationale de l'APD ont été atteints. L'efficacité du groupe de travail technique sur le changement climatique dans l'aide à la progression peut prendre un certain temps à déterminer, mais il s'agit d'un progrès important avec l'accréditation du Cambodge pour demander des fonds directement auprès du Fonds vert pour le climat et du Fonds d'adaptation. Dans l'ensemble, les résultats du Résultat 2 concernant l'identification des dépenses et des budgets liés au climat et la détermination des déficits de financement ont été substantiellement atteints.

Résultat 3 :

Le CCCA-II a sensibilisé aux problèmes du changement climatique et aux tâches opérationnelles d'intégration dans les systèmes nationaux de planification du développement et de budgétisation. Les contributions au développement des programmes scolaires et à la recherche universitaire sur le changement climatique ont également amélioré le développement et la diffusion des connaissances. Les universités ont été aidées de manière organisée à poursuivre les questions de recherche sur le changement climatique. CCCA-II a également engagé un large éventail de participants aux projets et a fourni un soutien direct aux activités liées au changement climatique avec 33 communes et avec les parties prenantes de 22 projets de subventions.

AMCC+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

À propos du GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en